Vpe pág:

30/06/2025

Audiencia

60,21%



## Acción, prevención y educación: Bomberos cumple fundamental labor en la sociedad

En el contexto del aniversario institucional, Roberto Araya, comandante regional de Bomberos en Biobío, informó sobre el estado actual de la entidad voluntaria en la zona y de la forma cómo se vincula con la comunidad, más allá de la asistencia a emergencias.

Bcas instituciones en crine que ... ne un aniversario doble el mismo día, puesto que el 30 de junio conmemora dos fechas: la fundación del primer Cuerpo de Bomberos en Chile, el Cuerpo de Bomberos de Valparaíso, creado en 1851, y a la vez, la creación de la Junta Nacional de Cuerpos de Bomberos de Chile, en 1970. Así, según como se considere, la institución tiene 174 años o 55 años.

Más allá de este dato anecdótico, la institución se mantiene como un pilar fundamental dentro de la sociedad, y en Biobío no es la excepción. Sus miembros se preocupan constantemente de actualizarse ante los dinámicos requerimientos de la sociedad actual.

En la Región del Biobío operan 32 cuerpos de Bomberos (Alto Biobío no posee uno propio), los cuales reúnen a 138 compañías, integradas por 7.800 bomberos y bomberas. Es una cantidad importante, lo que obliga a una preocupación de parte de guienes lideran la entidad voluntaria localmente.

Consultado en qué condiciones se encuentra la institución en la zona, Roberto Araya Monsalve, comandante regional de Bomberos en Biobío sostuvo que está en un "pie bastante meiorado, en el sentido que tenemos varios eies de trabajo, uno de ellos es el equipamiento. Bomberos de Biobío está bien equipado, no obstante, en algunas comunas, dado la antigüedad de su material rodante, es necesario impulsar su renovación", indicó.

El Conseio Regional de Bomberos del Biobío patrocina y da visto bueno a proyectos de nivel regional, como también iniciativas locales. "Por ejemplo, Concepción tiene proyectos para renovar su material específico, que son las escalas de altura. Así, como decía, estamos en un buen pie, pero sí hay que renovar e incorporar algunas piezas de material mayor", enfatizó el comandante regional

Otro eje de trabajo mencionado por Roberto Araya es la capacitación y perfeccionamiento. Gracias a la intervención de la Academia Nacional de Bomberos de Chile, todos los fines de semana hay, en los cuerpos de la Región, a lo menos un curso o capacitación para los 7.800 bomberos de Biobío. "Eso permite mantener a las personas con un buen nivel de instrucción", detalló.

## **EMERGENCIAS MÁS RECURRENTES**

Consultado sobre las emergencias más frecuentes, Roberto Arava señaló que la dinámica es estacional. "Por ejemplo, antes los incendios forestales comenzaban en diciembre o enero, ahora parten en noviembre y la temporada termina en

mayo. La emergencia que es transversal durante todo el año es el incendio estructural. estos, en invierno, se duplican por el tema de la calefacción. Cada cuerpo atiende, en promedio, una emergencia diaria de esta naturaleza".

A lo anterior se suman los accidentes vehiculares, ya sea por personas atrapadas a las que hay que sacar con herramientas, como también apoyando al SAMU por registrarse personas lesionadas, "Una que se suma, en especial en la intercomuna Concepción-Talcahuano, es la fuga de gas, con un fuerte aumento. Hasta el mes pasado, ya iban más de 150 emergencias de este tipo, producto de trabajos en la vía pública o por deterioro de algún elemento en los domicilios", informó.

## EDUCACIÓN COMUNITADIA

Bomberos de l Región no se limit solo a acudir a los d ferentes incidente registrados en la comunas, tambié desarrolla una in



ROBERTO ARAYA, COMANDANT REGIONAL DE BOMBEROS EN BIOBÍ



LOS INCENDIOS ESTRUCTURALES SON EMERGENCIAS RECURRENTE TODO EL AÑO PARA BOMBEROS.

portante labor educativa en favor de la población. "Cada cuerpo de bomberos se vincula con la comunidad a través, por lo que estamos permanentemente trabaiando en este tipo de acciones", contó el comandante regional.

Indicó que, desde el punto de vista estacional, actualmente entregan recosobre calefacción, también acerca de preparación para los sistemas frontales. "Limpiar las canaletas, los desagües, asegurar los techos, limpiar las chimeneas y estufas a combustión lenta, incluso las de pellet, generadoras de muchos residuos. Si estas no se mantienen, también aumenta la posibilidad de un incidente",